



R. I. P.

EL SEÑOR

### D. SEBASTIAN HERNANDIS ORTIZ

ha fallecido en Polínd á los 72 años de edad

habiendo recibido los auxilios espirituales y la bendición apostólica de Su Santidad

Su desconsolada viuda, hijos D. Angel (presbítero), doña Eugenia, D. Bernabé y doña Rívira, hijos políticos, nietos, hermanos y demás familia, participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan encomendar su alma á Dios; de lo que quedarán eternamente agradecidos.



LA SEÑORA

### D.ª MARÍA DE LA CONCEPCIÓN SEMPER Y RICO

DE MERITA

EN CUMPLIMIENTO DEL PRIMER AÑO DE SU FALLECIMIENTO

Su viudo, hijos y madre, suplican á sus parientes y amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos.

## FONDA DE ESPAÑA

Trasladados todos los muebles y enseres á la CALLE ABADIA DE SAN ANDRÉS, 1, continúa la venta con grandes rebajas en los precios.

**HORAS** de 9 á 1 por la mañana de 3 á 6 por la tarde.

## ASUNTOS DEL DIA

No ha cambiado de ayer á hoy el estado de las cuestiones que más interesan á España. Abreviaremos, pues, esta crónica, para no repetir lo que tantas veces hemos dicho ya.

La atención pública se fija con preferencia en los Estados Unidos, y si allí está en efecto la clave de la cuestión cubana, y allí ha estado siempre, hoy esta influencia de los yankees en tan difícil problema, es más importante que nunca.

Esos buques de guerra que van y vienen de los puertos de los Estados Unidos á los de la Gran Antilla, á la vez que se inician las negociaciones para modificar los tratados de comercio con la Gran República americana, ponen al descubierto las maniobras de aquel gobierno, refinadamente egoísta, que busca por una parte y amenaza por la otra, manteniendo un doble juego que le permita inclinarse á un lado u otro, á favor de España ó contra España, según lo aconsejen las circunstancias y lo exijan sus intereses.

Esta situación ambigua y dudosa es la más grave dificultad con que tiene que luchar nuestro gobierno, y la que mantiene en ansiosa expectativa el espíritu público.

De la campaña de Cuba no hay noticias importantes. El asunto que con más viveza preocupa ahora en la Habana es el relativo á las listas electorales. De los defectos del censo se echan la culpa unos á otros, constitucionales y autonomistas, afirmando estos que los alcaldes conservadores han realizado chanchullos en virtud de los cuales han quedado sin voto de 7 á 9,000 autonomistas.

En los círculos diplomáticos se comentan estos días con gran interés las cuestiones entre Rusia é Inglaterra, acentuándose la creencia de que el asunto encierra mayor gravedad de la que en un principio se le atribuía. Los que siguen con interés la política internacional creen en la posibilidad de un grave conflicto europeo.

## LA PAZ EN FILIPINAS

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

**Impresiones pesimistas.**—Lamentable error del gobierno.—Un poquito de historia.—El convenio.—Censuras de la opinión.—Triste realidad.—Recorte de una carta de Hong-Kong.—Decreto del presidente Aguinaldo.—Los favorecidos por la paz.—Alardes ostentosos de la familia de Aguinaldo.

Manila 3 de enero de 1898.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

La impresión general de todas las personas que piensan un poco hondo respecto á la paz, no puede ser más pesimista, y motivo hay para ello.

La paz obtenida en Filipinas debe considerarse como un verdadero desastre, que lejos de vanagloriar al gobierno, lo deprime, colocándolo en situación de constante alarma para el porvenir.

No era la diplomacia la encargada de terminar esta insurrección, y menos la diplomacia de que se ha hecho uso, después de haberse derramado la sangre de muchos españoles, de haberse gastado una cantidad de millones y de haber obtenido brillantísimos triunfos contra el enemigo.

Pero el mal arranca de lejos. Hace poco menos de un año, el general Polavieja, más hábil que su sucesor, emprendió ruda campaña contra los insurrectos, y en corto periodo consiguió tomarles todas sus mejores posiciones, descargando con ello tan rudo golpe contra los tagalos, que se dió por terminada la guerra.

No obstante estos optimismos, aquel general comunicaba que la insurrección sólo estaba quebrantada, pero con algunos refuerzos podría terminarse fácilmente. Se había hecho todo lo principal, faltando sólo afianzar lo hecho. No recordará á V. lo que ocurrió entonces. ¿Se ha dicho y repetido tantas veces! El general Polavieja, regresó á España, y á poco llegó para sustituirle Primo de Rivera.

¿Qué ha sucedido después? A vuelta de muchas idas y venidas, de no pocas conferencias y trabajos, se ha venido á un convenio con los cabeceillas insurrectos, en virtud del cual, estos señores se marchan tranquilamente á Hong-Kong, después de haber realizado un bonito negocio. ¿Y para terminar de este modo se emprendió aquella brillante campaña? ¿Y á este resultado se le rodea de la aureola de la gloria?

Hubiérase hecho esto antes, mucho antes, si es que no podíamos contar con los sacrificios que imponían para sofocar la insurrección con dureza, y el convenio no merecería las censuras de todos los que piensan y sienten como deben pensar y sentir.

Y vayamos ahora á los resultados de la tan ponderada paz.

Dudo mucho que á pesar de las órdenes de los cabeceillas y de su expatriación, vuelva la tranquilidad á este país. El gobierno ha abierto buen ojo á esta gente, que ya sabe que por la fuerza puede obtener concesiones y dinero, máxima habiéndose mostrado tan espléndido y magnánimo como el rumor público asegura, en cuyo rumor anda envuelta una cifra de dos millones de duros.

Por lo pronto, puedo decir á V. que no se ha entregado aún ninguna arma de fuego, habiéndose solo de la presentación de partidas armadas con bolos, que Rizal, Malvar y Macabulos no depondrán su actitud ofensiva hasta que regrese el *Uranus*, que llegó á Hong-Kong el 29, y mientras los generales Monet y Tejero continúan en rehenes en Blac-na bató, alojados en la casa presidencial y convenientemente vigilados, hasta la llegada de un telegrama cifrado que desde aquella capital ha de enviar Aguinaldo; que los *Katipun-gales* han levantado la vía férrea en las inmediaciones de Malasiquit el 31 de diciembre, descarrilando el último tren de Manila; que en Imús, el día 1.º de enero, se presentó la dotación de la lancha cañonera *Conchita*, que, con otra de igual porte, prestaba sus servicios en la laguna de Bomban, diciendo que una partida de... tulisanes les había sorprendido y secuestrado. La lancha ha desaparecido, y con ella el armamento de la dotación y un cañoncito que la guarnecía. Es de creer que el buque haya sido echado á pique. Etc., etc., etc.

Y por si esto no fuese bastante, vaya el siguiente recorte de una carta de Hong Kong, publicada aquí:

«Nota final, y á falta de noticia de mayor interés. Por encargo de los hermanos Evangelistas y de Reyes, se están construyendo en los diques de Kawloon, cinco hermosas embarcaciones que ostentan los nombres, en español, de *Fortaleza*, *Justicia*, *Esperanza*, *Firmeza* y *Katipunán*. Estas embarcaciones, que por su corte elegante y finura de su quilla causan la admiración en los concurrentes á aquellos importantes talleres, y son de continuo visitados por la numerosa colonia filipina aquí refugiada, están destinadas á las pesquerías de perlas de la isla Thursday, Australia. Buen viento y feliz viaje.»

Todo esto demuestra claramente que la actitud de los insurrectos no es nada tranquilizadora, y de ello ha de tener la culpa nuestro gobierno, al tratar con ellos en la forma como lo ha hecho, como de potencia á potencia. Prueba de esto es el siguiente decreto del *Presidente*:

«A fin de subsanar deficiencias de estadísticas y cálculos de desrtores, armas, municiones, maestranzas y demás pertrechos de guerra, demostrando la confianza y buena fé que nos guía, y el anhelo sincero de ayudar al gobierno español en la pacificación de las islas Filipinas, de

acuerdo con el Consejo Supremo del gobierno revolucionario, en sesión extraordinaria celebrada en esta fecha, vengo en disponer lo siguiente:

Artículo primero. Apruebo en todos sus extremos el programa presentado por el árbitro Excelentísimo Sr. D. Pedro Alejandro Paterno.

Art. 2.º Declaro fuera del dominio del gobierno constituido por la revolución y sin derecho á llamarse insurrecto ó revolucionario ni á gozar de los beneficios y efectos del convenio con el gobierno español, los que desobedecieren mis órdenes de deponer las armas y contrariaren á realizar los efectos de este programa de pacificación. Y

Art. 3.º Si los que desobedecieren ó contrariaren mis órdenes de pacificación gozaren de grado, cargo ó empleo en el gobierno revolucionario, quedan destituidos y declarados fuera de nuestro dominio, abandonados á ser considerados como tulisanes ó bandidos.

Blac-na-bató 16 de diciembre de 1897.—Presidente, Emilio Aguinaldo.—El secretario del Interior, Isabelo Artacho.—El secretario de Guerra, Vito Belarmino.—Hay un sello que dice: República de Filipinas.—Presidencia.—En medio un sol alumbraudo unos montes quebrados.

Los únicos favorecidos con la paz han sido los insurrectos, pues aparte de las ventajas materiales obtenidas por los cabeceillas, y de la categoría á que han sido elevados éstos por nuestro gobierno, hoy se hallan en condiciones para trabajar tranquilamente en Hong-Kong, desde donde no ha de tardar en venir otro golpe mejor preparado.

El aparatoso viaje de Aguinaldo no debió consentirse nunca. ¡Pero tantas cosas no debieran consentirse! El tiempo se irá encargando de ir despejando de oropeles á muchos sucesos que hoy parecen que deslumbren, y juzgará como se merece á los que equivocadamente, ó por ambiciones personales, hicieron el arreglo, bautizado impropiamente con el nombre de paz.

Decía á V. que no debió consentirse el aparatoso viaje de Aguinaldo; pero las autoridades españolas piensan de modo muy distinto, como lo prueba claramente el siguiente suceso:

Hace pocos días vino de Blac-na-bató la familia de Aguinaldo, acompañada de un general, de uniforme y armado, desbordando este viaje la curiosidad pública. Se hospedaron en casa del chino Palanca, y de allí fueron en lujoso carruaje á Malacanang, á visitar al general. Al día siguiente marcharon á Cavite Viejo, su pueblo, donde el *presidente*, hoy personaje y poderoso capitalista, fué capitán municipal y entrapado colono.

Y nada más por hoy.

ZETA.

## GUERRA DE CUBA

### Combate en Quivicán

Fuerzas del batallón de Otumba encontraron ayer cerca de Quivicán á la partida de Collazo, en posiciones que defendían su campamento, donde tenían viveres abundantes, artillería y otros pertrechos de guerra. Los rebeldes fueron desalojados de sus defensas y puestos en fuga, quedando el campamento en poder de las tropas. La columna tuvo siete heridos, y el enemigo dejó en el campo tres muertos.

### Guerrilla macheteada

El último telegrama oficial dió cuenta de que una partida insurrecta atacó el día 29 del pasado el ingenio Constanza, de Larrondo (Villas), donde se verificaba el corte de la caña. Según informes de origen particular, el combate entre la partida y la guerrilla pagada por el dueño del ingenio fué bastante rudo y muy sangriento, pues murieron el jefe de la guerrilla y once individuos de ella. También perecieron cinco paisanos de los que trabajaban en el corte de cañas, y quedaron otros cuatro heridos. Los rebeldes dejaron en el campo dos muertos, que han sido identificados. Uno de ellos era el jefe de la partida.

### Regresos

Se ha autorizado al capitán general de Cuba para que utilice los viajes de retorno de la Compañía Transatlántica y los de otras casas consignatarias que se ofrezcan gratuita y voluntariamente para repatriar á los soldados inútiles ó enfermos y demás comprendidos en la real orden de 3 de diciembre último.

## MADRID POLITICO

**Noticias optimistas de Cuba.**—El viaje del general Blanco.—El ministro cubano Govin.—Lo que se fantasea.—Los tratados de comercio con los Estados Unidos.—La apertura de las Cortes.

Madrid 2 de febrero de 1898.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS.

Anoche tocó el turno á las noticias optimistas de Cuba, y se suponía que el general Blanco había ido al departamento oriental, no tanto á inspeccionar el estado del ejército y á activar las operaciones, como á tratar con los jefes de la insurrección del término de la guerra y, añadidas que en esta misma semana llegaría la noticia, por todo extremo satisfactoria, de haberse presentado á las autoridades los jefes más importantes de la insurrección.

Si se recuerda el tiempo que tardó el ministro cubano Sr. Govin en tomar posesión de su cargo, los días que transcurrieron sin que se supiera donde estaba, y lo que entonces se dijo para explicar la tardanza, suponiendo que andaba en negociaciones para el restablecimiento de la paz, y que no aceptaría el ministerio sino tenía algunos motivos racionales de que esta pudiera lograrse, no será absurdo creer que el estado del ejército que allí opera y la disposición de los insurrectos á aceptar la autonomía y terminar la lucha armada.

Claro es que cuanto se dice acerca de condiciones impuestas por los jefes insurrectos para acogerse á la legalidad, es puramente hipotético, pues en el caso de que las negociaciones estén tan adelantadas, solo el gobierno puede saber ciertos detalles de las mismas, y seguramente no les dará publicidad. Lejos de esto, en las esferas

## ALMANAQUE DE LAS PROVINCIAS

Estamos repartiendo á los señores suscritores el del presente año.

EL ALMANAQUE no se vende. Se regalará á los que se suscriban á LAS PROVINCIAS, por trimestres, hasta el último día de este mes.

oficiales se desea que la opinión no se forme ilusiones, dando crédito á rumores, que acaso no se confirmen.

Un dato para creer que hasta en los Estados Unidos se espera la pacificación de la isla de Cuba, es el de que hablen tanto los diarios de Nueva-York de la actividad con que se trabaja para terminar los tres tratados de comercio de la república norteamericana con la Península española, Cuba y Puerto-Rico, y el deseo que, según se dice, tiene el presidente Mac-Kinley de ajustar cuanto antes tales convenios para procurarse, al parecer, fuerza entre los intereses mercantiles y comerciales, contra las tentativas de los belicosos *gingos* del Parlamento de Washington, y en realidad para obtener los mayores provechos comerciales, ya que las cosas en Cuba no van en el sentido que siempre desean los partidarios de la doctrina de Monroe.

Es, pues, muy dudoso que en esta semana se confirme la noticia de presentaciones de importantes cabeceillas en Cuba. Lo que sucederá esta semana probablemente, en el Consejo de ministros del viernes, es determinar la fecha para la disolución de las Cortes.—P.

## MADRID NO POLITICO

**La Valverde y su beneficio.**—El vestido de boda.—monólogo de la señora Pardo Bazán.—Su éxito.—Antigüedades valiosas.

Madrid 2 de febrero de 1898.

Sr. Director de LAS PROVINCIAS

Balbina Valverde, ó la Valverde, como la llaman sus amigos y admiradores, celebró anoche su beneficio en el teatro de Lara. Las simpatías que esta distinguida actriz cuenta en el público madrileño se manifestaron de un modo ostensible. La sala de Lara estaba animadísima. Ni un sitio vacío; muchas damas elegantes; muchas caras bonitas; muchas corbatas blancas; el público de los días de moda de todos los teatros, formando el conjunto más brillante y distinguido.

Al presentarse en escena en el juguete *La enredadera*, una prolongada salva de aplausos saludó á la beneficiada.

Joaquín Abatí había intercalado en una de las escenas de su obra un poema burlesco graciosísimo, escrito en fáciles redondillas, que la saladísima artista dijo con mucha gracia y fué muy celebrado y aplaudido.

La beneficiada, sobrado modesta para creer que bastaba su nombre para llenar el teatro, ó queriendo manifestar con largueza su agradecimiento al público, había incluido en el programa del espectáculo de anoche novedad tan atractiva como el estreno del primer ensayo para el teatro de la eximia escritora doña Emilia Pardo Bazán, un monólogo titulado *El vestido de boda*.

Gran curiosidad despertó tal suceso literario, y quizás por ser mucho lo que se esperaba como autor dramático de la ilustre autora de *Los Pazos de Ulloa*, la realidad no correspondió por completo á la grandeza de las esperanzas.

El monólogo está escrito con el primoroso estilo y la tersura de frase habituales en la prestigiosa pluma de la señora Pardo Bazán; pero en el teatro solo se revela el autor dramático en cuanto es acción, y ésta falta al monólogo, al cual queda reducido á una agradable narración que la actriz hace al público en un lenguaje, castizo y correctísimo, eso sí, pero que, si á veces es gracioso y ameno, en otras ocasiones no tiene todo el relieve que el interés escénico exige.

La señora Valverde lo dijo muy bien, detallándolo primorosamente. Al caer la cortina resonaron nutridos aplausos. La señora Pardo Bazán no había ido al teatro y no pudo, por lo tanto, salir á escena y compartir, ante el público, con la notable intérprete de su linda obra, tan honroso éxito.

En la última sesión de la Academia de la Historia se dió cuenta del donativo hecho por doña Emilia y D. José Gayangos de la colección de antigüedades reunida por su difunto padre D. Pascual, conjunto de objetos de gran valor y mérito, entre los que hay anillos con inscripciones arábigas, astrolabios sin ejemplar parecido, torques, amuletos, adornos femeniles, con otros objetos que acreditan la solicitud y buen gusto del insigne orientalista. Recibidos con el aprecio que merecen, se acordó sean colocados con separación de los que posee la Academia y con inspección que recuerde siempre la generosidad de los donantes.—L.

## COMUNICACIONES CABLEGRÁFICAS

### de España y las Antillas

Se ha abierto al servicio público el nuevo cable telegráfico que pone en comunicación la isla inglesa de la Bermuda con Jamaica.

Gracias á este nuevo cable se puede telegrafiar desde Europa á la isla de Cuba sin tocar en ningún territorio de los Estados Unidos ni hacer uso de ninguna compañía norteamericana.

Subsiste además, hallándose en las mismas condiciones, la comunicación por Tenerife, el Senegal, Pernambuco, Guyana, Puerto Rico y Santiago de Cuba.

Por lo tanto, hay dos comunicaciones seguras con la Grande y Pequeña Antilla españolas, prescindiendo por completo de las compañías de los Estados Unidos, y particularmente la Western Unión que invocando las mas peregrinas teorías trata ahora de reclamar una indemnización á España, porque ha disminuido su tráfico, lo cual se debe á la paralización general de los negocios en la isla de Cuba.

## VALENCIA

Como se verá en la reseña que de la sesión municipal celebrada ayer tarde publicamos en otro lugar del periódico, en breve marchará á la corte una comisión presidida por el alcalde, para presentar al gobierno las conclusiones de la información abierta contra las obras del puerto.

Esta comisión tratará, además, de la pretensión del Ayuntamiento relativa á la anulación de las subastas celebradas para la venta de los solares de San Francisco, asunto perdido para la corporación según nuestras noticias, pues á ello se oponen con razón sobrada los dueños de las parcelas vendidas.

Una prueba de lo que va á lograr la comisión que nos ocupa, es la de que la Dirección de Propiedades y Derechos del Estado ha acordado adjudicar definitivamente á D. Fernando Peris el solar señalado con el núm. 16.

Esta y alguno de los otros propietarios tienen ya hechos los planos de sus respectivas edificaciones en las parcelas disputadas, y todo lo que sea retrasarles el comienzo de las obras, será injusto y por demás censurable.

Urge, como ya hemos dicho, la urbanización de la que ha de ser hermosa plaza de San Francisco, y es hora que así lo entienda el Ayuntamiento.

Guarde este sus esfuerzos para la continuación de las reformas comenzadas y para conseguir la del proyecto del puerto que va á gestionarse ahora, y así prestará verdaderos y buenos servicios á Valencia.

Según lo anunciado, mañana debe llegar á esta ciudad, acompañado de su familia, el ex-ministro de la Guerra y ex-presidente del Consejo, Sr. Azcárraga.

El alcalde se ha dirigido á los señores cardenal, presidente de la Audiencia, á D. Santiago García Clavero, D. José Carsi Brunet y D. Rafael Narvón, designándoles para formar parte de la junta local de Socorros que ha de entender en la distribución de las 50,000 pesetas que por el Estado se han destinado á este fin.

El próximo domingo, á las diez de la mañana, se verificará en el Casino Nacional el escrutinio general de los cuatro distritos de Valencia para los representantes de la Asamblea provincial de la fusión republicana, asistiendo á dicho acto los delegados de los comités de los pueblos comprendidos en los citados distritos. La nueva junta municipal se constituirá en lo que queda de semana.

En estas elecciones han triunfado los republicanos mas avanzados, y es ya seguro que al formarse la candidatura de fusión republicana para las próximas elecciones de diputados á Cortes en esta circunscripción, figuran en ella D. Vicente Blanco Ibañez, á la vez que D. Vicente Duado Furió.

Otros elementos republicanos patrocinan la candidatura del Dr. Escuder; pero no es probable que prevalezca.

El sábado último falleció el notario de esta ciudad D. Gabriel Brusola, y á pesar de los días transcurridos, aún no se ha hecho cargo del protocolo, y de librar las copias de escrituras pendientes el notario que corresponda.

Como el estado actual del protocolo y de los documentos recientemente autorizados por el difunto Sr. Brusola, puede irrogar perjuicios á los interesados, llamamos la atención de los señores presidente de la Audiencia y juez decano de primera instancia, á fin de que se haga cargo de los documentos que existen en la notaría vacante, y se libren las copias necesarias por el notario que corresponda, que, según noticias, ha de ser el Sr. Montes y Soro.

El teniente de alcalde Sr. Guzmán, recorrió ayer las carreteras del poblado de Rufaza, convenciéndose de que es de todo punto necesaria la recomposición.

El Sr. Guzmán distribuyó también las brigadas entre los poblados y caminos de Campanar, Monte Olivete, Alboraya, Cabañal, Benimámet, Encorts, San Luis, plaza y calle de San Roque y Santa Ana (Grao), calle de Atarazanas y Cabañal, ocupando en esta tarea de recomposición y saneamiento cincuenta carros y 290 peones. El gasto durante la próxima pasada semana ascendió á 2,091 pesetas.

Las obras de reparación de los caminos del poblado de Patraix se comenzarán en cuanto queden organizadas las brigadas y esté dispuesto el material necesario.

Ayer llamaba mucho la atención un elegante yate inglés que había anclado en el puerto frente á la comandancia de Marina.

Dicho buque, que lleva el nombre de *Tiguanavara*, es propiedad de la condesa de Ghaftesbury, viuda del notable político inglés.

La condesa y su familia permanecerán algunos días en nuestra ciudad.

Ayer apareció en la Universidad una protesta que han redactado contra *El Progreso* los estudiantes de Salamanca, la cual, para que sea conocida por todos sus compañeros de la Península, la han enviado á todas las Universidades é Institutos.

En dicha protesta ensalzan los escolares salamanquinos á sus colegas de Madrid, por su actitud frente al antes citado diario republicano.

Ayer tomaron posesión de su cargo el secretario-contador del Hospital provincial D. José Gascon Moroder, y el oficial primero del gobierno civil D. Juan José de la Sota.

Hay hará lo propio el administrador de aquel santo establecimiento, Sr. Gomez Diego.

—En su número de ayer explicaba *El Conservador* que el Sr. Salva, corresponsal telegráfico de *El Nacional* en Valencia, se había explicado mal en el telegrama que ha dirigido a aquel periódico y que comentábamos ayer. Puesto que *El Conservador* no ha dicho de LAS PROVINCIAS lo que le atribuía a aquel corresponsal, no hay ya cuestión para nosotros.

—En la secretaría del Ayuntamiento y negociación de Hacienda estarán expuestas, durante quince días, las cuentas generales de caudales (período ordinario y de ampliación) de la capital y ensanche; así como las de ampliación de Pueblo Nuevo del Mar y Campanar, correspondientes todas ellas al ejercicio de 1896-97.

—El alcalde de Alfarp, al que por equivocación se le entregaron de más en un pago que se le hizo en la tesorería de Hacienda 500 pesetas, las devolvió ayer.

—Es un rasgo que honra a D. José Calvo, que es el alcalde de referencia.

—En el pasado mes de enero ha recaudado la Compañía de los ferrocarriles del Norte de España 267,304'05 pesetas más que en igual época del año anterior.

En dicha recaudación figuran con una baja de 54,204'50 y de 7,930'26 pesetas, las Compañías de Almansa a Valencia y Tarragona, y de Valencia a Utiel, respectivamente.

—Se ha dispuesto que, con objeto de evitar las evasiones de los reclusos de la cárcel de San Gregorio, se construya en breve una garita en la parte alta de dicho edificio, donde se situará un centinela.

—Hoy se verificará en el café de España el 19 concierto por el sexteto que dirige el maestro Goñi, con el siguiente programa:

- 1.º Marcha Festiva, Penella.—2.º *Martha* (fantasía), Flotow.—3.º *Mignon* (ouverture), Thomas.—4.º *Pagliacci* (fantasía), Leoncavallo.—5.º «*Souviens Toi*» (wals), Goubliers.

Mañana se celebrará el 20 concierto.

—Para el ingreso en el cuerpo de Aduanas se ha establecido en esta ciudad, en la calle de Chofrens, 1, tercero, una Academia preparatoria dirigida por un oficial del referido cuerpo, ex-profesor de academias análogas en Madrid y Barcelona.

—Ronquera, tos, dolor y cosquilleo de garganta, con una sola pastilla Crespo, se ve la mejoría. Droguería de San Antonio, 2'50 pesetas.

**Constantes hemorragias**

Certifico que hace cuatro años sufría de constantes hemorragias, viviendo en un estado de nerviosidad insostenible, sumamente delgado y anémico, mal humorado y sin ninguna disposición para atender a mis obligaciones.

En ese estado consulté a muchos médicos de esta ciudad, pero sin obtener ningún alivio para mis sufrimientos, que aumentaban día a día, fue entonces cuando, aconsejado por varias personas, tomé las píldoras del Dr. Heintzelmann, pudiendo constatar al poco tiempo que alternando el uso de las antisépticas con las ferruginosas, se acentuaba cada vez más una mejoría notable en mis crueles padecimientos.

Hoy me encuentro fuerte, con excelentes disposiciones para el trabajo, y en condiciones de exponer por medio de estas líneas mi agradecimiento público al Dr. Heintzelmann por la cura que ha realizado en mí persona con sus notables medicamentos, que aconsejo de utilizar a las personas que padezcan de idénticos resultados.—*Juan L. Goyenechea.*—(Firma legalizada).

De venta, calle de las Barcas, 42, farmacia y droguería de San Antonio.

Precio, 8'90 pesetas. Agente para esta provincia, Dr. Quessada.

**Noticias militares**

Ha sido trasladado a Cartagena el comandante del cañonero *Cocodrilo*, D. Santiago Lecelís, por haber estado en esta plaza todo el tiempo reglamentario. En su lugar ha sido nombrado don Luis Harra.

—El teniente coronel de Estado mayor D. Remigio García Cabrera, de reemplazo en esta región, ha sido destinado al cuartel general de la sexta.

—Ha sido destinado al ejército de Cuba el capitán D. José Arnela.

—Ha obtenido el pase definitivo para la Península el capitán de infantería regresado por enfermo D. Santiago Zamel.

—Con motivo de hacer ayer su primera guardia los oficiales del regimiento de caballería de Sagunto Sres. D. Rafael del Solar, D. Antonio Alonso y D. Carlos Pérez, y los de Sesma señores D. Manuel Alonso Gáscó, D. Salvador Espiau y D. José Morales, obsequiaron a sus compañeros de armas con un *lunch*, espléndidamente servido, como es proverbial, por la acreditada casa de la señora viuda de Burriel.

Sentáronse con los jefes y oficiales a la bien dispuesta mesa, los generales Sres. Alonso Gáscó y Mathé, y abundaron las felicitaciones y los brindis patrióticos y los recuerdos cariñosos a los ejércitos de Cuba y Filipinas.

**Tribunales**

El Jurado de la capital se constituyó ayer en la sección primera para fallar la causa contra Juan Pérez, sobre robo frustrado. Sostuvo la acusación el fiscal Sr. Lopez y la defensa estuvo a cargo del Sr. Bos Fillol.

El veredicto fué de culpabilidad y la Sala condenó al procesado a la pena de cuatro años de prisión correccional y las costas.

**Carnaval**

La comisión municipal de Fiestas se ocupó ayer de las del próximo Carnaval, en las cuales y como adelantamos, se introducirán este año algunas variantes.

La carrera que han de seguir las máscaras será la misma del Carnaval anterior, a fin de que pasen por frente a la Casa de la Ciudad, solicitándose de los vecinos que adornen los balcones para el mayor lucimiento de la fiesta.

Para mayor estímulo de los vecinos de la carrera se concederán premios, consistentes en objetos de arte a los que más se distinguen en el arreglo de sus balcones.

En la calle de la Paz, en la que se instalará el Jurado, se colocarán varios mástiles figurando grandes títeres con trofeos formados con carantulas, escudos y lazos.

En el desfile habrá la novedad de admitirse al concurso de premios coches engalanados, al mejor de los cuales se le adjudicará un objeto de arte.

Para las comparsas y mascaradas habrá un premio de 500 pesetas y otro de 250. Para el mejor grupo de máscaras, uno de 100 y otro de 50. Para la mejor máscara a pie, un objeto de arte por valor de 75 pesetas. Para la mejor máscara a caballo, otro objeto, también valorado en 75 pesetas.

Indistintamente para las que más sobresalgan por sus disfraces: habrá des de 50 pesetas (objetos de arte); dos de 25 (objetos de arte), y uno en efectivo de 25 pesetas.

El tercer día por la mañana habrá concurso de trajes de niños en la Glorieta, con reparto de premios, que consistirán en bandas, lazadas y juguetes, que se entregarán en el acto a los pequeños. A las doce y media concurrirán al citado paseo las comparsas y estudiantinas, que amenizarán esta fiesta, desfilando al terminar todas reunidas y formadas por las calles más céntricas de la capital.

Como ya hemos dicho, los pintores se reunirán mañana, a las siete de la noche, para resolver el proyecto de su mascarada: en el Circulo Aragonés también se sigue trabajando para que se luzca la colonia aragonesa, y otros partidarios de *Momo* se aprestan asimismo a formar otro grupo artístico, todo lo cual hace esperar un Carnaval por extremo pintoresco.

Respecto a licencias para las máscaras y circulación de carruajes por la ciudad y la Alameda, registrará las mismas disposiciones del año anterior.

**Crónica escolar**

Han sido nombrados los concejales D. Agustín Paredes Nebot y D. Luis Cebrán Mezquita, vocales de las juntas provincial y local de Instrucción pública, respectivamente, para que en ellas representen al Ayuntamiento.

—La maestra de párvulos de Algemesi, Sor Felisa Ubiernos, cuyo nombramiento hizo el ex rector Sr. Gadea Orozco, ha solicitado del gobernador que no se anuncie a concurso dicha escuela, pues, según la exposición, le ha sido otorgada en propiedad por la junta del Patronato que preside S. A. la infanta doña Isabel.

La referida escuela de Algemesi es de sostenimiento obligatorio, y como tal, ha de proveerse en el terreno que le corresponda.

**Círculos y Sociedades**

Las secciones de Literatura y Música de la Academia de la Juventud Católica, celebrarán mañana una velada, en la que tomarán parte varios socios.

El acto es público.

—En la junta general que ha celebrado la Sociedad obrera de socorros a inválidos del Arte de la Seda, se ha visto que el estado económico de la misma, dentro de sus modestísimas aspiraciones, es muy próspero. Además, el presidente de la expresada Sociedad, D. José Avila, ha recibido en carta anónima un billete de 400 pesetas para socorro de los inválidos.

—La Cámara Agrícola de Valencia convoca a sus asociados a la asamblea general ordinaria que se celebrará el día 15, a las diez de la mañana, en el local de la Sociedad Económica de Amigos del País, para la dación de cuentas y renovación de la junta directiva.

—La nueva junta directiva de la Sociedad Valenciana de Agricultura, se ocupa con interés de que dicho distinguido Círculo no pierda los atractivos que siempre ha tenido para sus socios.

Al efecto, han dispuesto una bonita fiesta para el lunes 14 de los corrientes, a las seis de la tarde, en que obsequiará con un té a los socios y a sus familias.

También hay preparado un baile de máscaras para la noche del 21 de los corrientes, segunda de Carnaval.

Ambas fiestas estarán muy brillantes, pues a ellas acudirán la más distinguida representación de la buena sociedad valenciana.

También la nueva junta está estudiando la manera de facilitar el ingreso de socios.

**Fuera de Valencia**

MELIANA.—Hace algunos días, atropelló un carro que guiaba el vecino de este pueblo Antonio Sanmartín, a un niño llamado Miguel Zañich, el cual resultó con gravísimas lesiones en el brazo derecho.

ALBAIDA.—Al llegar en la noche del martes último a la estación de este pueblo el tren procedente de Valencia y Játiva, un viajero quiso apearse estando aún el convoy en movimiento; pero lo hizo con tal desgracia, que cayó bajo las ruedas de un wagón, quedando muerto en el acto.

La esposa del infeliz y una hija de corta edad que le esperaban en el andén, al presenciar la desgracia se desmayaron, desarrollándose con este motivo una escena verdaderamente desgarradora.

BURRIANA.—Con gran solemnidad se celebró ayer la fiesta a San Blas, patrono de la población. Ofició de medio pontifical el obispo de Tortosa Sr. Rocamora, haciendo el panegirico del Santo un padre Carmelita. Nutrida capilla de música de esta capital, de la que formaban parte los Sres. Amorós, Domínguez y otros profesores cantaron la gran misa del Sr. Cortina.

Por la tarde salió la procesión, terminando la fiesta del día con un castillo de fuegos artificiales.

Tanto la fiesta de la mañana, como la procesión de la tarde, fué presidida por el Ayuntamiento en corporación. La feria y el *porrai* se vió muy concurrida durante todo el día por muchos forasteros, quienes al mismo tiempo visitaban al glorioso patrón de la villa. La compañía de zarzuela del Sr. Aparicio, está dando una serie de funciones.

ALICANTE.—Se ha estrenado con mucho éxito en el teatro Principal, por la compañía Carceda, la zarzuela *La espada de honor*. El maestro Carceda, autor de la música, fué llamado al palco escénico, en donde se le tributó una verdadera ovación.

**LA CUESTION DEL PUERTO**  
SESION DEL AYUNTAMIENTO

La sesión extraordinaria celebrada ayer tarde por el Ayuntamiento para tratar la cuestión del puerto del Grao, estuvo presidida por el alcalde, D. Francisco Martínez Bertomeu.

Este expuso en breves frases el objeto de la reunión, y recomendó eficazmente a los concejales estudiaran el asunto con el interés que reclama su innegable importancia, para que, capacitados de él, se adoptase el acuerdo más conveniente a los intereses de nuestra ciudad.

Seguidamente dióse lectura al dictamen formulado por la comisión que ha entendido en la cuestión del puerto, opuesto a la construcción del dique proyectado, paralelo a la playa de Nazaret, y en el cual se solicita se dirija una instancia al ministerio de Fomento, reclamando se proceda a la formación de un nuevo proyecto, rectificando los inconvenientes que se notan en el actual. Se pedía, además, en el dictamen, que a la instancia acompañe el expediente instruido con motivo de la información pública.

El Sr. Rubio manifestó que la trascendencia del asunto obligaba a que se tomase con calor cuanto con ello se relaciona, y mostrós partidario de que fuera a Madrid una comisión de concejales, presidida por el alcalde, para que, personalmente, hiciera la entrega de la instancia al señor ministro de Fomento.

Terminó pidiendo que se gestionase el que

los trabajos del puerto no empiecen hasta que se resuelva la cuestión.

El Sr. Garín declaró que estaba de acuerdo con lo propuesto por el Sr. Rubio, excepto en la parte relativa a la paralización de las obras. Dijo asimismo que pudieran comenzar las obras por la parte Norte, dejando las del muro de contención para más adelante, y cuando el proyecto esté definitivamente aprobado.

El Sr. Martínez Bertomeu dió cuenta de las gestiones que había practicado cerca del presidente de la Junta de Obras del Puerto, para conseguir que comiencen las obras por la parte Norte.

El Sr. Rubio expuso algunas de las dificultades que se oponían a que las obras comenzaran por la parte Norte, y que ya hizo públicas el propio autor del proyecto cuando se le hicieron indicaciones en dicho sentido.

El Sr. Ordeig ratificó las manifestaciones del Sr. Rubio, respecto al comienzo de las obras, y se opuso al nombramiento de la comisión propuesta por el último.

El Sr. Paredes Nebot pidió que los que constituyeran la comisión pagasen los gastos de su peculiar particular.

Rectificaron los Sres. Ordeig y Rubio, y después de algunas explicaciones del Sr. Guzmán, fué aprobado el dictamen con la modificación propuesta por el Sr. Rubio, y relativa al envío de la comisión a Madrid.

El Sr. Bellvasser propuso que esto último se tratase en sesión secreta, oponiéndose a ello el Sr. Ordeig, y produciéndose un lastimoso incidente, que cortó oportunamente el alcalde.

Se acordó tratar el asunto en sesión pública, y propuesto si la comisión había de pagarse sus gastos ó los tenía que sufragar el Ayuntamiento, resolviése esto, desechándose la proposición del Sr. Paredes.

A propuesta del Sr. Martínez Bertomeu se aprobó que los individuos de la ponencia que ha informado sobre el asunto, Sres. Guzmán, Garín, García Bonet y Ordeig, formen dicha comisión, con el alcalde y un jefe de negociado.

Acto seguido dióse por terminada la sesión extraordinaria.

Los acuerdos propuestos por la ponencia y aprobados por el Ayuntamiento, dicen textualmente así:

- 1.º Que se eleve respetuosa y razonada instancia al excelentísimo señor ministro de Fomento, manifestando una vez más la oposición del excelentísimo Ayuntamiento a la construcción del dique paralelo a la playa de Nazaret, que figura en el proyecto aprobado de reforma de las obras del Puerto, por considerar esta obra altamente perjudicial a los intereses municipales, cuya defensa le está encomendada; haciendo constar en dicha instancia que esta actitud del excelentísimo Ayuntamiento no implica oposición al ensanche y mejora del puerto, cuya necesidad reconoce y cuya urgencia recomienda; y suplicando a dicha superioridad que, oyendo a la Junta consultiva de Caminos, Canales y Puertos, se estudien las modificaciones que tiendan a evitar los inconvenientes que ofrece el proyecto aprobado.
- 2.º Que a dicha instancia se acompañe original el expediente, resultando de la información para poner de manifiesto cuales son las aspiraciones de Valencia en esta importante cuestión.

**EL CONFLICTO NARANJERO**  
YA ESTÁ RESUELTO

Anoche recibió el gobernador civil un telegrama del ingeniero Sr. Maena, comunicándole que estaba ya conjurado el conflicto, y que desde hoy quedaba restablecido por completo el servicio de mercancías por la línea de Tarragona, Barcelona y Francia.

Mucho nos complace este resultado, y hoy se podrá ya dar curso al sinnúmero de wagones cargados de naranja, que pasaban de 400, y que esperaban la orden para ser trasladados a los mercados de Francia.

La calma volverá a restablecerse en todos los pueblos naranjeros, justamente alarmados, quienes pueden sacar la lección provechosa de que cuando la razón se mantiene, no con esa pasividad característica de nuestros agricultores, sino agitando mucho y formando una verdadera paña, prevalece siempre.

Y no decimos más, porque estamos cansados de repetir aquello de que «ayer no se reunió tal ó cual Sindicato por falta de número, a pesar de tratarse de un vital asunto que afecta a esta ó aquella riqueza, etc.»

**SERVICIO IMPORTANTE**  
DE LA GUARDIA CIVIL

La Guardia civil ha prestado en la huerta de Ruzafa un servicio importante, por el cual merece la benemérita los mayores elogios. Sabido es que desde hace muchos años, venían cometiéndose en dicha huerta horribles crímenes, robos y allanamientos, que siempre quedaban impunes, estrallándose la mejor indagación en el mutismo de las personas que podían dar luz a los sumarios y que callaban ante el temor de ser víctimas de alguna venganza.

El crimen cometido la víspera de Navidad en la persona de Miguel Tatay, de cuyo hecho dimos detallada cuenta; la necesidad sentida por el celoso juez del distrito Sr. Alcalde y el digno jefe de la Guardia civil, de adoptar resoluciones extraordinarias para convertir en país culto lo que hasta entonces había sido guarida de ladrones y asesinos, obligaron desde luego a tomar determinadas medidas, para acabar con tal estado de cosas.

Tratándose de una zona tan extensa como es la que comprende la huerta de Ruzafa, era necesario, para dar un golpe seguro, proceder con la mayor reserva y el más escrupuloso sigilo, a la vez que acordando, digámoslo así, todo el término, para evitar la fuga de los individuos que debían ser detenidos. La dirección de la batida confióse al capitán de la Guardia civil don Antonio Soriano Donday, quien con el teniente D. José Cano, el sargento Sr. Gomez Escudero, el cabo Sanchez y los guardias de los puestos de Ruzafa, calle de Sagunto, Grao, Alfarp, Moncada y Paterna, en número de 34, se trasladaron anteayer, a las cuatro de la madrugada, a la huerta de Ruzafa, distribuyéndose la fuerza por las diferentes carreras, y ocupando algunas parejas puntos determinados, con sujeción al plan previamente estudiado.

Los trabajos de la benemérita terminaron ayer, a las siete de la mañana, resultando de ellos la detención de 42 criminales.

Registros se han practicado en gran número, incautándose la Guardia civil de ocho escopetas, seis cuchillos, dos revólvers y gran cantidad de cartuchos. Estos y algunas de las armas las habían entrado sus poseedores, con objeto de huir responsabilidades.

Encerrados los detenidos en la cárcel de San Gregorio, donde quedaron rigurosamente inco-

municados, el capitán Sr. Soriano y el teniente Sr. Cano, dieron extenso parte al juez del distrito Sr. Alcalde, quien con el actuario Sr. Botella comenzó seguidamente la instrucción del sumario.

De los antecedentes que se han acumulado, se deduce quienes son los autores de los asesinatos de Miguel Tatay, de Peregrin Ramón, guarda de término, efectuado en setiembre de 1885, y de Antonio Giner Ortola, llevado a cabo en julio de 1895, mas gran número de robos y allanamientos y otros delitos de fechas remotas.

Vista la importancia de este servicio, durante la noche anterior hemos procurado hacer pesquisas para dar a nuestros lectores todos los detalles relativos a él.

Además de lo dicho anteriormente, hemos de añadir:

Hace un mes se comisionó al celoso y activo sargento de la Guardia civil D. Francisco Gomez Escudero, para que valiéndose de su inteligencia, puesta ya tantas veces a prueba en casos de esta índole, procurase averiguar quiénes pudieran ser los que en Castellar (Ruzafa), cometían asesinatos, robos y otros delitos que, por su monstruosidad, tenían aterrorizadas a las personas de probidad de aquella parte de Valencia. El Sr. Gomez Escudero comenzó sus trabajos de averiguación, y tanta maña se dió para conseguir lo que se le había encargado, que ideó un plan para el descubrimiento de los delitos y la captura de los criminales, y aprobado este por sus jefes, púsose al instante en ejecución.

A las tres de la madrugada de anteayer reunióse con el sargento Sr. Gomez Escudero en la carretera de Madrid 17 parejas de la Benemérita, y después que estas quedaron distribuidas por las puertas de las casas de los criminales, que ascendían al número de 22, el Sr. Gomez quedó a la expectativa, para acudir a donde fuera necesario.

Momentos después, y a un mismo tiempo, fueron detenidos y conducidos al Saler, donde estaban el capitán y el teniente, Sres. Soriano y Donday, respectivamente. Allí, con las buenas formas que siempre ha usado la Guardia civil, se le interrogó, quedando es a conveniencia de que había caído en su poder la cuadrilla de criminales que, por sus hazas, eran el terror de las personas honradas de Castellar. Llamáse Serapio y Sebastián Alabau Ferrandis, que ejercían de cabeceles, Indalecio, Miguel *El de Silveria* y Mariano Alabau (a) Galó, y los restantes son conocidos por los apodos de Tano, Barruga, Chuano *el Catalá*, Ramón *el de Cortés*, Moreno *el de Felisiana*, Primo y otro cuyo nombre ó apodo no hemos podido averiguar.

Instruidos tanto atestados como delitos se cometieron desde el año 1885, los detenidos fueron trasladados a la cárcel de San Gregorio. Los atestados entregáronse al juzgado del Mar.

Además de las armas que al principio decimos fueron encontradas, el Sr. Gomez Escudero se incautó de un cuchillo de grandes dimensiones en forma de puñal y teñido en sangre, que estaba en poder del Serapio Alabau Ferrandis (a) Solo. Dicho cuchillo lo había robado al guarda de campo que murió asesinado por el Solo, hace 14 años, y se cree que la sangre pertenece al cadáver del hijo del alcaide de Castellar, cuya muerte violenta ocurrió el 24 de diciembre último, y le llevaron a cabo los hermanos José María y Sebastián Alabau Siurana, sobrinos del Serapio é hijos del hermano de éste, Sebastián Alabau Ferrandis.

El Juzgado instruyó diligencias hasta bien entrada la noche, y podemos asegurar que, sinó todos, la mayoría de los delitos cometidos en la huerta de Ruzafa serán muy pronto comprobados, renaciendo la tranquilidad, tanto tiempo perdida.

Un aplauso, pues, a la Guardia civil, y otro además al Sr. Gomez Escudero, por sus trabajos realizados, que no dudamos se recompensarán, pues bien lo tiene merecido, y así lo juzgan sus jefes, de quienes fué ayer muy felicitado.

**TEATROS**

**Princesa**

El director de la compañía, Sr. Talavera, celebrará esta noche su beneficio. Entre las obras que se representarán, figura el estreno de una zarzuela, titulada *El diputado por Villabolera*, primera producción de varios jóvenes de esta capital.

Dadas las muchas simpatías que el Sr. Talavera se ha captado del público valenciano, no dudamos en augurar un lleno.

**Ruzafa**

Con regular concurrencia se puso anoche en escena en este teatro el aplaudido drama *Los pobres de Madrid*, que alcanzó una esmerada interpretación por parte de todos los actores, distinguiéndose las señoras Argüelles, Garrigós y Esquerria, y los Sres. Miralles, Caselles, Peluzo, Rubio y Valcárcel.

Esta noche se estrenará una parodia del drama de Guimerá *Tierra baja*, titulada *Calle baja*, traducida del catalán por dos escritores valencianos.

De dicha parodia tenemos muy buenas noticias.

**Apolo**

*La Mascota* fué la obra puesta anoche en escena en este coliseo.

Todos los artistas estuvieron muy ajustados en el desempeño de sus respectivos papeles, sobresaliendo la señora Varlecho en el de Batua, que caracterizó muy bien, y los Sres. Ricós, Gascó y Villasante.

El público salió satisfechísimo de la velada.

Dicen de Milán que ha debatido con gran éxito, en el teatro Lírico, la soprano valenciana señorita Vendrell, cantando la parte de «Leila» de *I Pescatori di perla*.

El público premió con unánimes y calurosos aplausos a la simpática artista, y la prensa, entre otros elogios, dice que la señorita Vendrell brillará muy pronto en la escena de los principales teatros del mundo.

**AVISOS ÚTILES**

**BUENO PAPEL PARA FUMAR**

Marca LAYANA

Clase especial en sus características con filtrado. Puntos de venta en las principales ciudades de España, Francia, Portugal, etc. El precio es muy moderado en todos los establecimientos de tabaco de la capital.

**LOS RESFRÍADOS** de la nariz y cabeza se curan en muy pocas horas con el **RAPÉ-NASALINA** que prepara el Dr. ANDRÉ. Es admirable su eficacia y la prontitud de sus efectos.

DOLORES REUMÁTICOS.—Se alivian, a la primera untura del prodigioso Bálsamo antirreumático de Orveo, reconocido como irremplazable en todo el mundo para curar los más infamables casos de reuma. Por mayor su autor, Bilbao: M. García, Madrid, y V. Ferrer, Barcelona. Detalle, farmacia de Vida de Besalduch, Valencia.

**Tarifas ferroviarias**

La Compañía del Norte anuncia que ha comenzado a regir una tarifa especial, combinada por esta Compañía y las de Madrid a Zaragoza y Alentejo, de la explotación de los ferrocarriles de Madrid a Cáceres y a Portugal y del Oeste de España, de Medina del Campo a Salamanca, y de Medina del Campo a Zamora, para el transporte, en pequeña velocidad, de cereales y harinas, salvados, habas secas y granos de plomo.

También anuncia dicha Compañía que la tarifa mensual T. C. núm. 2 de viajes circulares y semicirculares a precios reducidos, que debía caducar el 14 de los corrientes, y que fué aprobada por real orden de 7 de enero de 1897, continuará rigiendo por diez meses más.

MIL PSESTAS al que presenta CÁPSULAS DE SÁNDALO mejores que las del Dr. Fisz, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

**CORPORACIONES**

**SOIEDAD HIDRO-ELÉCTRICA DE VALENCIA**

De acuerdo con los Estatutos de esta Sociedad, se convocó a los señores accionistas de la misma a junta general ordinaria, que se celebrará el día 14 de marzo próximo a las tres de la tarde, en el local que ocupan sus oficinas, plaza de Villarrasa, número 2. Valencia 4 de febrero de 1898.—El presidente, Manuel Pons.

**EL SEÑOR**

**D. EUSEBIO DE PALAGIO Y VELAUNDE**

que falleció en 4 de febrero de 1879

R. I. P.

Sus hijos suplican a sus parientes y amigos la asistencia a alguno de dichos actos religiosos; a lo que quedarán agradecidos.

**D. GUILLERMO MACPHERSON**

Esta madrugada, a la una, ha fallecido en Madrid, víctima de cruel y rápida dolencia, éste distinguido literato, notabilísimo traductor de Shakespeare.

Era tan español como inglés, porque españoles eran muchos de sus parientes, por el conocimiento profundo que de nuestra literatura tenía y por el amor sincero que a nuestro país profesaba.

Fué Macpherson cónsul de Inglaterra, en Sevilla primeramente, en Madrid después, y por último en Bagelona. Cuando se jubiló, en 1894, trasladó de nuevo su residencia a la corte, donde vive casi toda su familia.

Desde hacia muchos años trabajaba en sus traducciones de las obras dramáticas de Shakespeare, de las cuales había publicado ya ocho tomos la *Biblioteca clásica*. Ha muerto cuando aún le faltaban algunos años para dar por terminada su ardua y meritoriosa labor; pero de todas maneras ha avanzado bastante más que todos los escritores que le precedieron en el mismo camino.

La Real Academia Española premió sus méritos hace años, llamándole a figurar entre sus individuos, como académico correspondiente.

**LA CARIDAD DE LOS RICOS**

Como contestación a los socialistas exaltados que claman contra el egoísmo de los ricos, exagerando los vicios de las clases afortunadas para olvidarse por completo de su generosidad, publica un diario francés una relación de recientes donaciones y legados hechos en París por personas acaudaladas que tienen muy presentes las necesidades de los pobres y procuran remediarlas con largueza.

El presupuesto de la caridad en la Asistencia pública representa 50 millones de francos, solo de donativos y legados. A esta institución legó M. de Montyon títulos que producen una renta anual de 283,000 franc

mente los obreros de Londres. Extendiéndose la lucha a provincias por los patronos federados, quienes aplicaron el *lock out* al 25 por 100 de los operarios pertenecientes a los sindicatos del Reino Unido. De suerte que la mayoría de los obreros, forzados a la huelga ó a la paralización del trabajo, lucharon, en realidad, por una causa que no era la suya. De ahí que pueda decirse que no han sido vencidos, puesto que al rehusarse la jornada de ocho horas se les niega una cosa que no han pedido.

Así aparece claramente la mala inteligencia a que aludíamos. Un gran número de obreros de provincias, no interesados directamente desde el origen de la cuestión en el *Eight hours' day*, se mostraron más obstinados que sus camaradas metropolitanos en sus reivindicaciones actuales en favor de la reforma. Los de Glasgow, por ejemplo, y todo el distrito de la Clyde, no se conformaban con el parecer de sus jefes, que les aconsejaban aceptar las condiciones patronales; protestan ahora contra los términos del tratado, y si llegan a reanudar las labores, será bajo una presión poco tranquilizadora.

En la votación de *Westminster's Hotel*, han tomado parte 36.000 individuos, en vez de los ochenta mil inscritos. No han emitido sufragio a favor de la paz sino 25.000 obreros; de modo que restan unos 11.000 partidarios de la continuación de la huelga, y 44.000 se abstienen de acudir a las urnas, formulando con su ausencia una protesta tácita y declarando con su actitud cuán inexacta es la declaración hecha en el tratado de que «el trabajo se reanuda el lunes por voluntad de la mayoría.» Existe, sin embargo, una garantía de paz: consiste en que los ímpetus de los partidarios de la huelga se vayan modificando, merced a los prudentes consejos dados a los huelguistas por Mr. Barnes, secretario general de los sindicatos obreros de la Gran Bretaña.

Además, hay una razón decisiva para que se suspendan las hostilidades, y es la falta de dinero por parte de los operarios.

Hallábase sin trabajo cerca de 37.000 obreros, en sostener los cuales han invertido los sindicatos de Inglaterra y del extranjero un millón de pesetas por semana, sacrificios que no se podían ni prolongar indefinidamente. Según el tratado, queda la cuestión de las horas en *status quo ante bellum*, reconociéndose por ambas partes la conveniencia de instituir en breve plazo un tribunal arbitral que decida en los futuros litigios. Además, y en evitación de toda clase de conflictos, se insinúa la necesidad de que el Parlamento en sus próximas sesiones modifique la legislación existente sobre el trabajo.

Tal ha sido el término de la crisis industrial que, durante veintinueve semanas, ha puesto en peligro una de las principales fuentes de riqueza de la Gran Bretaña.

**NAUFRAGIO DEL "CHANNEL QUEEN"**

Londres 2.—Uno de los naufragos de *Channel Queen* ha llegado a Guernsey y ha tenido una *interview* con un periodista.

En su relato ha dicho que el buque iba a Bretaña con 48 pasajeros y 19 hombres de tripulación. A eso de las cinco de la mañana el casco chocó con una roca, abriéndose en seguida una ancha vía de agua, que inundó rápidamente la sala. Inmediatamente se echaron al mar las dos chalupas embarcando en ellas todos los que pudieron. Otros pasajeros fueron salvados por barcos de pescadores, que les echaron cuerdas; pero 10 ó 12 de ellos, bretones, desaparecieron entre las olas.

**NUESTRO SERVICIO**  
Por telégrafo y teléfono

**TELEGRAMAS BURSÁTILES**

COTIZACIÓN DEL COLEGIO DE CORREDORES

Barcelona 3, á las 3 tarde.	
Desde parís al 4 por 100 interior.	65 52
Desde parís al 4 por 100 exterior.	84 47
R. C. del Norte de España, acciones.	23 25

(DE LA CASA DE P. GALIANA)

Barcelona 3 á las 4 tarde.	
4 por 100 int. fin.	65 51
4 por 100 ext. fin.	84 55
Cuba.	84 00
Cuba nueva.	77 37
Aduanas.	97 87
Madrid: 4 por 100 interior.	65 50
Paris: 4 por 100 exterior.	82 12

Barcelona 3 á las 9 50 noche.	
4 por 100 int. fin.	65 52
4 por 100 ext. fin.	84 57
Nortes.	23 30

**AGENCIA FABRA**

**«Te-Deum»**

MALAGA.—En la iglesia catedral se ha cantado hoy solemne *Te-Deum* por la pacificación de Filipinas, habiendo oficiado el obispo de la diócesis Sr. Muñoz Herrera. Asistieron todas las autoridades civiles y militares y corporaciones oficiales y particulares.

Dos compañías de Borbón y Extremadura, con banderas y música, han asistido al acto religioso.

También estaban presentes cuatro deportados filipinos, procedentes de Chafarinas, y residentes en esta capital, que acaban de ser indultados.

**Inglaterra y China**

LONDRES.—Anuncia *The Times* que el gobierno inglés ha desistido de su propósito de exigir de China la apertura del puerto de Taitienwan.

**La cuestión Dreyfus**

PARIS.—La cuestión Dreyfus continúa dando que hablar á la prensa. Los periódicos de esta tarde aseguran que el coronel Picquart, cuya conducta fué sometida ayer al consejo de inspección, será declarado de reemplazo. Añaden que el ministro de la Guerra no hará pública esta decisión hasta que termine la causa que se sigue contra Emilio Zola.

**General ruso**

SAN PETERSBURGO.—El *Diario oficial* publica hoy un decreto nombrando al general Lakharoff jefe del Estado mayor del ejército ruso.

**Huelga**

PARIS.—Todos los obreros tipógrafos del Gran Ducado de Luxemburgo se han declarado en huelga, pidiendo un aumento de 20 por 100. Los dueños de imprenta se han negado á la exigencia y han recurrido á trabajadores extranjeros. La huelga aparece instigada por dos diputados socialistas.

**Alsacianos y loreneses**

PARIS.—Los jóvenes de Alsacia Lorena siguen emigrando para sustrerse al servicio militar. Para el 22 de marzo se hallan citados á comparecer por esta causa ante el tribunal de Strasburgo 55 reclutas.

**Estudiantes alemanes**

VINA.—Entre los estudiantes nacionales alemanes de esta capital y de Graz reina bastante agitación.

**Los ingleses en la India**

LONDRES.—Según los últimos despachos de Calcutta, es necesario organizar para la primavera próxima una nueva campaña, con objeto de reducir á la obediencia á los insurrectos afridis, pues las gestiones hechas para obtener la sumisión de estos no han dado resultado alguno.

**En el Japón**

LONDRES.—Según un despacho de *Daily Mail* la situación del Japón es cada vez más grave, creyéndose que se está preparando para una guerra.

**En señal de duelo**

LONDRES.—Un despacho de Pekin dice que durante el día de ayer ondeó á media asta la bandera de la legación alemana en aquella capital en señal de luto por la muerte del marino de la escuadrilla alemana que fué asesinado en Kiao Teheu. Se ha pedido una satisfacción al gobierno chino, el cual se muestra dispuesto á darla cumplida.

**El gobierno de Creta**

SAN PETERSBURGO.—El gobierno alemán se ha adherido á la proposición del gobierno ruso designando para gobernador de Creta al príncipe Jorge, hijo segundo del rey de Grecia. El gobierno turco se muestra rebuho á aceptar la candidatura de dicho príncipe para aquel cargo, previendo las consecuencias del citado nombramiento, que pudiera ser el primer paso para la anexión á Grecia de la isla de Creta.

**La miseria en Italia**

ROMA.—A consecuencia de la miseria que reina en varias provincias de Italia, aumenta el número de emigrantes para América.

**Tempestad**

NUOVA-YORK.—Una tempestad ha causado grandes daños en todo el litoral. Dicese que en la costa del Nordeste el número de víctimas asciende á 36.

**Manifestaciones populares**

ROMA.—Dos mil individuos han realizado hoy una manifestación delante de las Casas Consistoriales de Torre Annunziata, pidiendo pan y trabajo.

También han ocurrido algunos desórdenes en Nápoles á consecuencia de la miseria y ha sido saqueada una panadería.

**AGENCIA MENCHETA**

**Tumulto**

Madrid 3, á las nueve noche. En Almadén se ha celebrado un *meeting* electoral, que ha producido un gran tumulto.

El alcalde de dicha población es muy censurado, por no haber hecho nada para conseguir que el orden se restableciera.

**Corrida imprevista**

Comunican de Valladolid que al ser conducidos esta mañana al matadero varios buyes, se escaparon dos de ellos, ocasionando muchos sustos y carreras. Además, resultaron heridos cuatro transeuntes.

Un joven, auxiliado por una pareja de orden público, después de no pequeños esfuerzos, consiguió dar muerte á los bichos.

**Los yankees**

Dicen de Nueva York que el *Heraldo* de aquella capital asegura que los Estados Unidos desean concertar un tratado de comercio con Cuba; pero que están convencidos de que las negociaciones durarán lo menos seis meses.

Afirma que ignora el barco que ha recibido orden de dirigirse á Matanzas, donde, según parece, permanecerá muy poco, trasladándose á Santiago de Cuba.

En ambos puntos desembarcará solamente la oficialidad.

**Misa de «Requiem»**

Madrid 3, á las 10-30 noche. En la capilla privada de la Presidencia del Consejo se ha celebrado esta mañana una misa de *Requiem* en sufragio de la señora de Sagasta. Ha asistido el personal de la Presidencia.

**España y los yankees**

Hablando esta tarde algunos ministeriales caracterizados respecto al viaje de nuevos buques á las costas de la Gran Antilla, decían que los norteamericanos harán aquello que les parezca bien en uso de su perfecto derecho, pero que España también sabrá defender el suyo.

**El general Macías**

En el ministerio de la Guerra se ha recibido un cablegrama oficial de Puerto-Rico, comunicando haber tomado posesión del mando superior de la isla el general Macías.

Este ha reiterado su incondicional adhesión á la reina y al gobierno. El Sr. Sagasta le ha contestado agradeciendo su adhesión.

**El Sr. Sagasta**

El presidente del Consejo no ha salido hoy de su domicilio, recibiendo únicamente á los ministros que le han visitado.

**Por la paz**

Madrid 3, á las 11-25 noche. Telegramas de Zaragoza dan cuenta de haberse celebrado en la iglesia del Pilar un solemne *Te-Deum* por la pacificación de Filipinas, al que han asistido todas las autoridades y un público numeroso.

Una compañía, con bandera y música, ha hecho los honores de ordenanza.

**Tropas á Cuba**

Dicen de Zaragoza que han salido en dirección á Barcelona, donde embarcarán para Cuba, los reclutas pertenecientes á aquella zona y la brigada de ingenieros-pontoneros.

**Los estudiantes valencianos**

Madrid 3, á las 11-50 noche. Acompañados por el Dr. Moliner, los estudiantes valencianos han estado esta tarde en el Ateneo, con el objeto de saludar á los catedráticos de la Universidad Central, Sres. Menéndez Pelayo y Antón, que han dado una conferencia que ha merecido grandes elogios.

El Sr. Moliner ha presentado la comisión á ambos conferenciantes.

Después se ha verificado en el salón Tournel el anunciado banquete, en el que había cincuenta cubiertos. Han asistido un alumno de cada curso de todas las Facultades y del doctorado, y además representantes de varios centros docentes y de la prensa.

La comisión, para evitar torcidas interpretaciones, ha brindado por escrito.

En el centro de la mesa figuraban dos artísticas *corbeilles* que, probablemente, se dedicarán á la reina regente é infanta doña Isabel.

**La cuestión escolar**

Telegrafían de Granada que los estudiantes de aquella ciudad no han entrado hoy en clase. Una comisión ha visitado después al gobernador, á quien han ofrecido reanudar mañana las clases.

**Nuestros barcos**

Un despacho de Santiago manifiesta que si el temporal lo consiente, mañana se verificarán las pruebas en el Ferrol de los destroyers *Audaz* y *Osado*.

**Lo del «Montgomery»**

Madrid 4, á las 12-10 madrugada. Los amigos del gobierno aseguraban esta noche que, antes de zarpar el crucero *Montgomery* para las costas de la Gran Antilla, ya tenía noticia de su salida, cosa que no ocurrió con el acorazado *Maine*.

**Conferencia**

Esta noche han conferenciado detenidamente los Sres. Bermejo y Moret, concediéndose gran importancia á lo que han tratado ambos ministros.

**La cuestión de Cuba**

Dicen de Londres que el *Times* ha recibido un despacho de la Habana, en el que se asegura que la autonomía concedida á Cuba se considera insuficiente para conseguir la pacificación. Añade que los insurrectos están muy quebrantados en las provincias de Habana, Matanzas y Pinar del Rio; pero que campan por sus respetos en el departamento Oriental.

Comunican igualmente que la prensa de Washington publica una nota oficiosa de Mr. McKinley, en la que éste declara que no pondrá dificultades á las gestiones del gobierno español.

**Los romeristas**

Madrid 4, á las 12-35 madrugada. Se asegura que irán á esa capital, acompañando al Sr. Romero Robledo, el senador señor marqués de Luque, los diputados Sres. Bergamín, Ordoñez, Eulate y Cánovas Varona, y los ex-gobernadores Sres. Maestre, Sales (D. Jacobo) y Valdés.

**Rumor**

El *Nacional* dice esta noche que ha oído asegurar que el general Blanco ha pedido al gobierno quince mil hombres y cinco millones de cartuchos, para evitar contratiempos que pudieran sobrevenir en la campaña.

**Otro rumor**

Dicese que en el último Consejo celebrado por el gobierno insular de Cuba, el Sr. Govin propuso á sus compañeros el desarme de los voluntarios, cuya proposición fué rechazada. Se asegura igualmente que, á consecuencia de ello, el señor Govin ha presentado la dimisión.

Algunos periódicos, entre ellos el *Heraldo* y *La Correspondencia de España*, se hacen eco de este rumor.

**Noticia desmentida**

Madrid 4, á la una madrugada. Personas que presumen de bien informadas en cuanto se relaciona con la campaña de Cuba, afirmaban esta noche que no es cierto que trate de presentarse á indulto el cabecilla Rabi.

**El Plutón**

Un telegrama del Ferrol comunica que al salir el *Plutón* en dirección para unirse á la escuadrilla, se notó que tenía algunas averías en la proa, por lo cual se vió obligado á regresar á aquel puerto.

**El Inglesito**

Comunican de Santander, donde se encuentra el cabecilla cubano *El Inglesito*, destinado al castillo de Montjuich, que en una *interview* que aquél ha celebrado con un periodista, le ha dicho que los conservadores de la Habana son los principales causantes del incremento que ha tomado la insurrección de Cuba.

**El general Polavieja**

Madrid 4, á la 1-20 madrugada. El general Polavieja ha estado esta tarde en Palacio con el objeto de cumplimentar á la reina regente y á la infanta doña Isabel.

El citado general lucía la espada de honor que le ha regalado la colonia asturiana y que es una verdadera obra de arte.

**«La Correspondencia militar»**

Este periódico censura esta noche el proyecto de creación de un ejército colonial para Cuba con jefes y oficiales peninsulares. Asegura que esto únicamente pudiera ocurrírsele á Estrada Palma.

Añade que pudiera darse el caso de que el día menos pensado se sublevarse tal ejército y dando muerte á los jefes y oficiales y embarcando al capitán general en menos de veinte y cuatro horas conseguirían la independencia de la isla.

**El banquete escolar**

Madrid 4, á la 1-45 madrugada. El banquete de los estudiantes en el salón Tournel ha resultado muy lucido.

El número total de comensales ha sido de cincuenta, de ellos quince eran redactores de diferentes periódicos.

Como recuerdo de la corrida benéfica se había dispuesto en el salón un tapiz de serrín de toros, figurando el que se hizo en esa plaza de Toros.

En uno de los testeros del comedor se veían las armas de Valencia y de Madrid, adornadas de flores y follaje y en otro de los *paneaux*, estaba la copia de la *Señera* valenciana.

El resto del adorno lo constituían tapices y grupos de plantas y flores procedentes del jardín del conocido valenciano Sr. Noguera y de cuya distribución artística se habían encargado los pintores Sres. Vivó y Benedito.

Como delegado de la autoridad ha asistido el inspector Sr. Puga.

El *menú* ha sido muy selecto y abundante. Han brindado la mayoría de los escolares que forman la comisión de esa Universidad, distinguiéndose el presidente de ellos, Sr. Sales, que ha hecho un verdadero discurso.

También se ha distinguido en su brindis el Sr. Picó, hijo del coronel de caballería que murió en Cuba no hace mucho, y al cual han dispensado una ovación todos los comensales.

Dicho estudiante ha propuesto, y así se ha resuelto, enviar uno de los ramos que adornaban la mesa á la reina, otro á la señorita doña Silvia Xiquena, hija del ministro de Fomento y el otro á la esposa del Dr. Moliner.

En nombre de la prensa ha brindado D. Calixto Ballesteros, que ha elogiado á los estudiantes

valencianos, después de saludar á todos los de España. Ha dirigido sentidas frases á Valencia, como patria de artistas, enviando también un cariñoso saludo á los que ha llamado ilustres periodistas Sres. Pires Mencheta, Llorente é Ibáñez.

El Sr. Carreras ha contestado al Sr. Ballesteros, como periodista valenciano, recordando los tiempos felices en que estudió en Valencia. Ha terminado con un saludo al Dr. Moliner y al actual rector de esa Universidad.

Ha habido otros brindis también por el acierto que demostró el gobernador civil de esta corte, Sr. Aguilera, el día de la manifestación escolar, y por las escuelas de Madrid, Valencia, etc. El banquete ha terminado á las once.

**De la guerra**

Madrid 4, á las 2-15 madrugada. En un cablegrama que ha recibido de la Habana el *Heraldo*, se le participa que las operaciones militares realizadas hoy carecen de interés.

También le manifiestan que el general Pando se ha embarcado en la costa Norte para salir al encuentro del comandante general, que le esperaba en Gibara.

El ex cabecilla Masó esperará á su vez al general Blanco en Manzanillo.

Un rebelde presentado llamado Martin asegura que Calixto García hizo fusilar á los prisioneros hechos á nuestras tropas en Guisa.

**Más de la Habana**

El *Diario de la Marina*, de la Habana, prepara un extraordinario dedicado á la paz en Cuba.

Publicará en este extraordinario un llamamiento á las madres y esposas de los insurrectos, para que los hagan volver á sus hogares, á fin de que cese así la guerra.

**«Meeting», anarquista**

Los anarquistas de Zaragoza se proponen celebrar el domingo un *meeting* para protestar contra los supuestos martirios de los presos de Montjuich.

**A clase**

Los estudiantes valencianos han asistido á las clases en la Central, habiendo sido muy bien recibidos por los respectivos catedráticos.

**INFORMACION ESPECIAL**

**Desgracia**

Madrid 3, á las 10-40 noche. Dice de Sevilla que anoche, al regresar en su coche del paseo del Guadalquivir la esposa y la hija del marqués del Mérito, señorita doña Beatriz León, fueron ambas despedidas del carruaje, resultando ésta gravemente herida en la cabeza por las ruedas de otro coche que en aquel momento se cruzaba con el de los citados marqueses.

La marquesa no sufrió lesión alguna. La señorita de León sigue muy grave. El percance tuvo por origen el haberse desbocado los caballos del carruaje de los marqueses.

**De Egipto**

Un oficial egipcio que se hallaba prisionero de los derviches, ha logrado evadirse y ha manifestado que estos se hallan fortificados en varios puntos del interior de su territorio, y dispuestos á presentar la mayor resistencia posible.

**Alemanes y servicios**

Madrid 3, á las 11-10 noche. La prensa alemana considera el hecho de haber tomado posesión del mando supremo del ejército servio el ex rey Milano, como un anuncio de futuras complicaciones.

Crean los citados periódicos que el ejército acabará por imponerle como verdadero rey, pues su hijo Alejandro, enervado como lo está por los placeres, carece de fuerza y de prestigio, y será sustituido de derecho como ya lo está de hecho por Milano, apenas se ofrezca para ello la primera coyuntura.

**Un rumor**

Se asegura que en un círculo político de esta corte se ha hablado de que el Sr. Canalejas tiene el propósito de hacer otro viaje al Archipiélago filipino, como el que acaba de realizar á Cuba.

El objeto, según el rumor, es que el Sr. Canalejas quiere completar sus estudios prácticos acerca de nuestra política colonial.

**Ardides de los separatistas**

Madrid 3, á las 11-50 noche. Dice un periódico militar: «El gobierno ha recibido un telegrama del general Blanco, diciendo que están prontos á entregar gran número de cabecillas, si se les dá palabra de que en Cuba se formará un ejército colonial, es decir, con gente del país, mandada por generales, jefes y oficiales del ejército de la Península.»

Cumpliendo estrictamente con su deber el marqués de Peñaplata, telegrafió la referida proposición al gobierno, y éste, comprendiendo el alcance que tiene lo que los insurrectos solicitan, lo estudia detenidamente, para resolver, en su consecuencia, lo que juegue más oportuno.»

**Reservas metálicas**

El Banco de España aumentará las reservas de oro hasta cinco millones de pesetas, en vista del constante aumento de la circulación fiduciaria.

Para este fin, y habiendo llegado á la Península una remesa de dos millones y medio próximamente en oro, que procede de Filipinas, el Banco lo ha adquirido mediante negociación con el ministerio de Ultramar y pagándolo al precio corriente en la plaza.

**El hambre en Italia**

Madrid 4, á la 12-10 madrugada. Un despacho de Roma anuncia que en Perosa Argentina, provincia de Turin, ha estallado el conflicto que se temía entre los jornaleros hambrientos que reclaman la reducción en el precio del pan y que se les facilite trabajo.

Los manifestantes cometieron varios desmanes y se empeñó una violenta lucha entre ellos y la policía, de la que han resultado muchos heridos, algunos de ellos agentes.

Se han hecho numerosas prisiones.

**Últimas noticias bursátiles**

Paris: Exterior español, 62-22. Londres: 62-10.

**Desórdenes escolares en Austria**

Madrid 4, á las 12 50 madrugada. Ha surgido un nuevo conflicto en Viena entre los estudiantes alemanes y eslavos, pudiendo el rector restablecer el orden.

En otros puntos del imperio también han habido desórdenes estudiantiles, en los que ha tenido que intervenir la policía, que ha detenido á varios alborotadores.

**Los portugueses en Africa**

Un telegrama de San Pablo de Loanda recibido en Lisboa anuncia que los indígenas atacaron el fuerte Humbe, siendo rechazados por la guarnición portuguesa.

Rehechos del combate, volvieron al asalto cuatro veces, siendo nuevamente rechazados con grandes pérdidas.

Al fin se declararon en retirada. Los portugueses en estos asaltos tuvieron un muerto y cinco heridos.

En Lisboa han causado gran satisfacción estas noticias.

**El gobernador de Vizcaya**

Madrid 4, á la 1-30 madrugada. Después de varias conferencias entre el gobernador de Vizcaya y el ministro de la Gobernación, se ha resuelto que aquel vuelva á su puesto.

**Varias noticias**

Se ha firmado la real

ESPECTACULOS

TRATADO DE LA PRINCESA.—A las ocho y media de la noche.—Saraón y Compañía.—El diputado por Villa Boquera.—Partido de Valencia.—Aria de Silva.—La boda de Luis Alonso.

TRATADO DE BUZAFIA.—A las ocho y media de la noche.—Calle Baja (estremo).—Viva Andaluza (baile).

TRATADO CIRCO APOLO.—A las ocho y media de la noche.—Los comediantes de antaño.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San Andrés Corsino y San José de Leónida.

SANTOS DE MAÑANA.—Santa Agueda.

CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de Santo Domingo se descubre á las siete de la mañana y se reserva á las cinco y media de la tarde.

Funciones religiosas

En la real y parroquial iglesia del Santísimo Cristo del Salvador se celebrará hoy, á las nueve y cuarto de la mañana, una solemne misa canónica, con exposición de S. D. M., y por la tarde, á las cinco, tendrá lugar el acostumbrado ejercicio de Pasión, con el santo rosario, Perdon, el Dios mío, sermón, el motete Dominus Jesus-Christe, y finalizando con el piadoso acto del Vir-Crucis.

hoy, á las siete y media, misa de Comunión general; por la tarde, á las cinco y media, ejercicio con sermón.

SECCION COMERCIAL

Cotización de valores

Cotización del Colegio de Corredores de esta plaza, correspondiente al día 3 de febrero de 1898.

UNION MONETARIA LATINA

Paris: 30 div., 32.10 op.: comercial.

8 div., 32.50 op.: comercial.

vista, 32.90 op.: cheque de banquero.

OTRAS PLAZAS EXTRANJERAS

Londres: 8 div., 33.33 y 35 op.: comercial.

4 div., 33.40 op.: comercial.

vista, 33.82 op.: cheque de banquero.

FONDOS PUBLICOS

Duda perpetua al 4 por 100 interior: 85.50 d., 0.000 p.

Duda perpetua al 4 por 100 exterior: 81.85 o. 0.000 p.

Duda amortizable al 4 por 100: 77.00 d., 0.000 p.

Billetes hipotecarios de Cuba, 1898: 94.00 y 94.12 o.

Id. id. 1890: 77.75 o., 0.000 p.

Obligaciones Tesoro Argentinas: 98.00 o., 0.000 p.

Obligaciones hipotecarias Filipinas: 96.00 p.

Obligaciones pros. Carr.: 0.000 o., 0.000 p.

Oblig. Junta Obrera del Puerto: 30.00 d., 0.000 p.

Id. de la C. de A. de A.: 50.00 o., 0.000 p.

Oblig. Municipio municipal: 99.00 d., 0.000 p.

Oblig. Municipales. Agros potables: 0.000 o., 98.50 p.

ACCIONES

F. C. de Silla y Cullera: 100.00 d.

Sociedad F. C. G. A. V. y T. y carb. min. D. A.: 20.00 d.

Sociedad Valenciana de Tranvías: 12.50 d.; 15.50 p.

Tranvías Catarroja: 100.00 p.

OBLIGACIONES

Sociedad Valenciana de Tranvías: 56.00 d.

Compañía General de Tranvías: 50.00 d.; 0.000 p.

Sociedad F. C. G. A. V. y T. y carb. min. D. A.: 49.00 d.

Tranvías de Valencia-Godella-Catarroja: 50.00 d.

El síndico-presidente, Miguel de Moya.

Mercedes regionales

REUS.—Vinos tintos.—Se cotizan los nuevos de los distritos de Farragona y Valls, de 45 á 19 pesetas la carga de 121,60 litros, según clase; de nuestro término, de 16 á 21, los llamados de Pié de montaña, de 20 á 24. Bajos del Priorato, de 20 á 24; del Priorato, de 22 á 25.50; Conca de Barberá, de 13 á 16. Vinos blancos.—Se pagan á 2 pesetas el grado, por carga de 121,60 litros. Mistelas.—Escasas las transacciones. Las negras se cotizan de 38 á 43 pesetas la carga de 121,60 litros, y las blancas de 30 á 35.50. En espíritus se observa escasa animación. Se factura el selecto de 39 á 40 grados á 149 pesetas el hectolitro, con casco, según procedencia; Extrafino á 117 pesetas y fino corriente á 44.5. Avellaná.—Se observa bastante calma en los negocios; se cotizan de 30 á 34 pesetas el saco de 58 kilos. Almendras: Se ha encalmado la molar en cascara, la cual se cotiza de 30 á 31 pesetas el saco de 50 kilos. La planta en grano de 92.50 á 95 pesetas el quintal de 41,60 kilos. Esperanza en idem, de 82.50 á 85 idem

idem; Común en idem, de 77.50 á 80 idem idem. Algarrobas.—Las nuevas se cotizan á 9 pesetas quintal de 41,60 kilos, y las viejas de 5.25 á 5.50. Acaites.—Se cotizan; el bueno de este campo; á 4.25 pesetas el cuartón de (413); el de Urgel á 4.75, y el de Arriera á 4.

Nuestras frutas en Inglaterra

LIVERPOOL 2 de febrero.—En la subasta de hoy se ofrecieron 20,000 cajas de naranja, que alcanzaron los siguientes precios:

Segunda condición, cajas de 420, de 45 á 47; largas, de 48 á 48.6; de 714, de 21.6 á 22.6; terceras, de 420, de 13 á 14; largas, de 4 á 4.6; de 714, de 19 á 20; terceras, de 420, de 10.6 á 12, largas, de 11.6 á 12.6; de 714, de 16 á 17; quintas, de 420, de 7.6 á 8.6; largas, de 7.6 á 8.6; de 714, de 9 á 12.

Cebolla.—Da 5.9 á 8.9. LONDRES 2 de febrero.—Igual subasta. Naranja más sana. Mercado sin cambio. Demanda buena.

Mercados extranjeros

Amber.—Cafés, Rio núm. 7, 38.50.

Hamburgo.—Azúcares, 88°, 9.02.—Petróleo. 4.70.

Magdeburgo.—Azúcares 88°, 9.05.

Burdeos.—Cacaos, 91.50.

Roubaix.—Lana peinada, 4.05.

Marsella.—Trigo, rojo invierno número 2, 21.25.

Nueva-York.—Trigo, rojo invierno número 2, 1.03.37.

Buenos-Aires.—Cambio del oro, 254.90.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

BUQUES ENTRADOS AYER

Vapor noruego Valhal, de Newastle, con carbón. Vapor noruego Lagom, de Linares, de tránsito. Vapor inglés Linares, de id., con id.

Vapor español Unión, de Ibiza, con efectos y balla. Vapor español Alcega, de Cetta, con cargo general. Blandra española Fany, de Torrevieja, con sal. Land Joven Juanito, de Aguilas, con abaco.

Land español Veloz, de Alicante, con patroleo. Bergantin-goleta inglés Galatosa, de San Juan de Turis, con 170,000 kilos de bacalao. Vapor inglés Manestría, de Barcelona, en lastre. Vapor inglés Whitefield, de Swansea, con carbón.

DESPACHADOS

Vapor Afríkan, para Rotterdam, de tránsito y fruta. Vapor Poveril, para Castellón, en lastre. Vapor Lino, para Livor pool, de tránsito y fruta. Vapor Linares, para Londres, con fruta. Vapor Gethun, para Manchester, con id.

Vapor Lagon, para Bristol, con id. Vapor Unión, para Palma y escalas, con cargo general y balla. Vapor Canalejas, para Barcelona, con cargo general. Vapor Turis, para Livor pool, de tránsito y fruta. Vapor Alcega, para Alicante, en lastre. Vapor Estebán Garriga, para Malgrat y escalas, con cargo general.

115 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE

Es inofensivo, no es corrosivo. Sencilla aplicación. Es inocuo, no mancha. Siguiendo las instrucciones se obtiene la curación radical de los CALLOS Y DUREZAS.

6 reales el frasco.

Depósito central: J. Escribá, Fernando VII, 7.—Barcelona.

CALICIDA ESCRIVA

DES EL 1.º Y EL MAS ACREDITADO! Desconfiese de los imitadores que no solo intentan imitar el producto, sino que copian nuestro nombre de CALICIDA, y hasta la forma de nuestros anuncios para sorprender al público.

EXIASE EL NOMBRE DE ESCRIVA

Véndese en todas las farmacias y droguerías.—En VALENCIA: Hijos de B. Cuesta: Ferrons y C.ª; Viuda e Hijos de Rives.

SUBASTA

Procedente de la testamentaria del Sr. D. Miguel Casco Gabellos y Rincón, se subastarán y rematarán, en la subasta pública, en el despacho del notario de esta ciudad D. José Galvo Dasi, calle de Aparisi y Guizaur, n.º 8 (antes del Horno del Vidrio), y con intervención del corredor de cuello colegiado D. Vicente Albert, que vive en calle de Alvarez, número 2, las siguientes fincas:

En la vega de esta ciudad

7 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta, situadas en la partida de Casollana, vara de la calle de Sagunto; lindantes por N. Senda de Burjassot a Borbotó; S. esta herencia, riego en medio; E. herederos del Sr. Caboteros; y O. doña Concepción Gasco.

7 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta, en la misma partida y vara que la anterior; lindantes por N. y S. senda de Burjassot a Valencia; S. acequia brazal de Tormos; y O. herederos de D. José Gabriel.

6 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta, en la misma partida y vara que las anteriores; lindantes por N. con campo destinado en primer lugar, B. hijo de E. herederos de D. José Gabriel y O. doña Concepción Gasco.

2 1/2 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta en la partida de Alpiot, vara de la calle de Sagunto; lindantes por N. doña Francisca Morales; M. doña Ventura Carbonell; E. camino de Carpesa; y O. riego.

Una hanegada y 185 brazas ó lo que haya de tierra huerta en la partida de Casollana, vara de la calle de Sagunto; lindantes por N. y al heredero de don Bernardo Anselmo; riego en ambos vientos en medio; L. doña Esperanza Furió y P. Viuda de D. Andrés Peraita.

En Carpesa

Una casa situada en la calle de Garcés, n.º 1, compuesta de planta baja con corral, cobertizo y escalera interior que conduce á un patio con un cortado; con cisterna; su piso ó de uso común con la casa contigua de la derecha que a continuación se describe; ocupa una superficie en su planta baja de 1,487 palmos valencianos cuadrados y en el piso alto 1,067 palmos también cuadrados; lindante por su derecha y espaldas con la que sigue en su planta baja y por izquierda con la de Estación Bayarri.

Otra casa en la plaza Mayor ó de la Constitución, señalada con el n.º 1, compuesta de planta baja con habitaciones, corral, cobertizo y cuadra con alia para pajar, más un huerto cercado de pared al que se unen por el corral y de un huerto alto con habitaciones; ocupa una superficie en su planta baja, corral y cobertizo de 4,212 palmos valencianos cuadrados, en su piso alto ó principal de 2,988 palmos también cuadrados, y el huerto tiene una cabida de 2 ham gadas que se irá á su explotación, izquierda calle de Gar 6, y es, además, tierras de esta misma herencia.

Otra casa en la plaza Mayor ó de la Constitución, n.º 2, junto á la anterior, compuesta de planta baja, corral y cobertizo y alios; ocupa una superficie en su planta baja de 3,485 palmos valencianos cuadrados y en el piso alto ó principal 1,435 palmos también cuadrados; lindante por su derecha y espaldas con el huerto de la casa señalada con el n.º 1, é izquierda con la anterior; señalada.

6 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta en la partida de Casollana; lindante por N. doña Escástica Palau; S. doña Concepción Sales; E. don José Colomina y O. esta herencia, carretera de cívico y riego en medio.

7 hanegadas y 118 brazas ó lo que haya de tierra huerta en la partida del Molino de Cañars; lindantes por N. José Monsonís, riego en medio; S. esta herencia; E. señor conde de Villarriño y O. esta herencia.

6 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta en la partida del Molino de Cañars; lindantes por N. doña Escástica Palau; S. doña Concepción Sales; E. don José Colomina y O. esta herencia, carretera de cívico y riego en medio; S. esta herencia, carretera de cívico y riego en medio.

18 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta en la partida del Molino de Cañars; lindantes por N. y E. acequia de Tormos ó del Molino de Cañars; S. don José Monsonís y O. D. Teodor Gasulla.

12 hanegadas, 3/4 y 1/2 brazas ó lo que haya de tierra huerta en la partida del Molino de Cañars ó Alguersida; lindantes por N. y E. esta herencia, carretera y riego en medio; S. carretera y riego en medio y O. doña Manuela Blasco.

6 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta, con una balza para en su explotación, en la partida del Molino de Cañars; mo. en la partida de Cañars; lindante por N. esta herencia y D. Bartolomé Martí; S. doña Carmen Grau; E. D. Teodoro Gasulla y O. riego de la finca del Charro.

5 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta en la partida del Molino de Cañars; lindantes por N. y O. esta herencia, carretera en medio; S. doña Escástica Palau y E. D. Ramón Gil, carretera en medio.

9 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta, con balza de cura cañamo, en la partida del Molino de Cañars; lindantes por N. herederos de doña Carmen Grau, carretera en medio; S. y E. esta herencia, riego por el S. en medio, y O. acequia de Tormos.

3 hanegadas, 3/4 y 40 brazas ó lo que haya de tierra huerta en la partida del Molino de Cañars; lindante por N. y S. esta herencia; E. D. Teodoro Gasulla y O. D. Bartolomé Martí.

3 hanegadas, 2/4 y 10 brazas ó lo que haya de tierra huerta en la partida del Molino de Cañars; lindante por N. don José Rodríguez Condasa, carretera en medio; S. B. José Colomina; E. doña Josefa María Sorri, riego en medio, y O. D. Ramón Gil.

Una hanegada, 3/4 y 45 brazas ó lo que haya de tierra huerta en la partida del Molino de Cañars; lindante por N. doña Josefa Rodríguez Condasa, carretera en medio; S. B. José Colomina; E. doña Josefa María Sorri, riego en medio, y O. D. Ramón Gil.

3 hanegadas y 23 brazas ó lo que haya de tierra huerta en la partida de la Senda de Carpesa; lindante por N. doña Cristina Morales, riego en medio, S. doña Josefa María Caruana, carretera en medio, E. D. José María Pérez, y O. José Palanca.

Una casa situada en la calle de la Olivera, n.º 83; lindante por derecha con la de Manuel Palanca, Travessia del Pozo del Arzobispo en medio, izquierda con la de D. José Ferrer y B. más y por espaldas con el edificio Buelas; lindante por la de la Trinidad en medio. Consta dicho edificio de planta baja, que contiene casa-habitación, carrocería, cuadra, gallinero, alimacón, galería cubierta, corral, huerto y otros accesorios; piso principal, distribuido para los usos ordinarios de habitación, con distribución amplia y una hermosa galería cubierta de 23 metros de longitud, y típicamente un gran desián en primera cregia, con luces á la calle de la Olivera. Ocupa el mencionado edificio una superficie de 16,651 palmos valencianos cuadrados.

4 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta en la partida del Molino; lindantes por N. D. Francisco Palau, S. y O. carretera vieja de Godella á Valencia, y E. D. Francisco Fontanelles.

Una casa situada en la plaza del Principio de la calle de Adunars, señalada con el n.º 15, esquina á la calle de Vercher; lindante por su derecha con casa del Excmo. Sr. D. Joaquín Gomez, marques de Vivel; izquierda con herencia de D. Antonio Doiz, calle de Vercher en medio, y espaldas con otra de esta misma herencia. Ocupa el mencionado edificio una superficie de 1,487 palmos valencianos cuadrados, y en el piso alto ó principal 1,067 palmos también cuadrados; lindante por su derecha y espaldas con la que sigue en su planta baja y por izquierda con la de Estación Bayarri.

2 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta en la partida del Camino de Valencia ó Barranco; lindante por N. herederos de D. Pascual González, riego en medio, S. D. Mariano Gisbert, riego en medio, E. D. Pascual Gil, y O. D. Joaquín Laguarda, margen en medio.

2 hanegadas y 66 brazas, ó lo que haya de tierra huerta en la partida de la Ermita de San Roque; lindante por N. Salvador Alfonso, riego en medio, S. y O. doña Josefa García, y E. doña Purificación González.

Medía hanegada, ó lo que haya de tierra huerta en la partida de las Horas; lindante por N. camino del Cementerio; S. acequia de Tormos, E. camino, y O. con el Cementerio.

3 hanegadas, ó lo que haya de tierra huerta, con balza de cura cañamo, en la partida del Camino de Alfara; lindante por N. D. José Tio, carretera en medio, E. camino de Alfara, riego en medio, y O. doña Valentina Dominguez.

3 hanegadas, 2/4 y 37 brazas, ó lo que haya de tierra huerta, en la partida de la Senta ó camino de Benifarrag; lindante por N. doña Eulalia Grau, S. senda de Benifarrag, y O. D. Ventura Asensi.

En Borbotó

4 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta en la partida de las Fuentes; lindante por N. D. Luis Campos; S. camino de Moncada; riego en medio; E. esta herencia, riego en medio, y O. D. Vicente León.

3 hanegadas y 46 brazas ó lo que haya de tierra huerta en la partida de la Finca de Moncada; lindante por N. doña Escástica Palau; S. doña Concepción Sales; E. don José Colomina y O. esta herencia, carretera de cívico y riego en medio; S. esta herencia, carretera de cívico y riego en medio.

3 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta en la partida de Viñars; lindantes por N. carretera de entrada, riego en medio, S. D. Luis Campos, carretera de entrada, riego en medio, E. D. Teodoro Gasulla y O. S. B. riego en medio.

3 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta en la partida de Viñars; lindantes por N. D. Juan Rodríguez Condasa, S. con el campo que se designará á continuación, E. D. Teodoro Gasulla y O. Sr. B. riego en medio.

3 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta en la partida de Viñars; lindantes por N. carretera de entrada, riego en medio, S. D. Luis Campos, carretera de entrada, riego en medio, E. D. Teodoro Gasulla y O. S. B. riego en medio.

3 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta, con una balza para en su explotación, en la partida del Molino de Cañars; mo. en la partida de Cañars; lindante por N. esta herencia y D. Bartolomé Martí; S. doña Carmen Grau; E. D. Teodoro Gasulla y O. riego de la finca del Charro.

5 hanegadas ó lo que haya de tierra huerta en la partida del Molino de Cañars; lindantes por N. y O. esta herencia, carretera en medio; S. doña Escástica Palau y E. D. Ramón Gil, carretera en medio.

Una hanegada ó lo que haya de tierra huerta en la partida de la Marjal; lindante por N. riego roll de Enferri; S. D. Mariano Frigola, riego en medio, E. D. Mariano Frigola, riego en medio, E.

EL JARABE FENICADO DE VIAL combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Grippe, Ronquera, Influenza. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

EL PRIMER ESPECÍFICO ANTISÉPTICO

Con el título de Es de justicia publica El Correo del 25 el artículo siguiente: «Aceptados por todo el mundo los remedios antisépticos para combatir las infecciones microbianas, son muchos los especialistas que aplican á la prioridad de la invención de remedios antisépticos.

«Todos quieren para sí la gloria de haber sido los primeros, y nosotros, que hemos asistido desde el mundo profano al desenvolvimiento de las doctrinas microbianas no podemos sustanciar el deber de hacer nuestra observación de un método que dice correspondiente al método en su totalidad al Dr. Audet, el más autorizado comprobación el testimonio de toda la ciencia en presente conocedora de los colores Píldoras Antisépticas, tan eficaces para combatir y curar los males del aparato respiratorio y la tisis y tuberculosis pulmonar.

«Testimonios indolebles con la mayoría de periódicos españoles que han hecho pública de tan maravilloso invento; los millares de enfermos curados; los propios médicos, que las han hecho cruda guerra, atestiguan su existencia, y por sí no fuera todo esto bastante, así están en París, que las aprobó el 15 de enero de 1898; la Sociedad de Medicina de Francia, en 15 de febrero del mismo año, y posteriormente, la Academia Internacional de Ciencias Médicas; el Gran Premio de Laureados de Francia con que han sido favorecidos; el Gran Premio de Londres; las medallas de oro y de plata; el Gran Premio de S. M. el rey Humberto I de Italia, concedido por la Sociedad Humanitaria Croce Bianca, de Livorno, con nombramiento de Oficial de honor; el Gran Premio de Excelencia obtenido en Amsterdam; las Palmas de Mérito en la Exposición de Higiene pública de Ginebra; las Palmas de Mérito de Marsella; la Medalla de oro, diploma de honor é insignia de Bermejo en Chicago; y tantas otras entidades como han contribuido á ese gran movimiento de opinión de tan científico medicamento; movimiento de

opinión que ha rebasado las fronteras, como lo demuestra la aprobación otorgada á las referidas píldoras por el gobierno de Portugal, y la gran aceptación que han alcanzado en Francia, Bélgica y otras naciones.

«En vista de tantos datos y pruebas tan irrecusables como se aportan, es de presumir que el gran jurado de la opinión pronunciará veredicto favorable al doctor Audet, declarando que ha sido el primero en crear y popularizar el específico de Píldoras Antisépticas de su apellido.

«Por lo manifestado hay que convenir en que todos los específicos antisépticos, tanto nacionales como extranjeros, examinados á curar los catarros y la tisis pulmonar, no son otra cosa que plagios de la invención de Píldoras Antisépticas del Dr. Audet, á quien exclusivamente corresponde la prioridad del invento.

«Las Píldoras Antisépticas, llamadas á imponerse en todo el mundo por sus virtudes verdaderamente extraordinarias, calman la tos, que tanto molesta á los enfermos; permiten conciliar el sueño, tan necesario y reparador; modifican y disminuyen la expectoración, que de purulenta, blanca, acreada y espumosa, se torna, de difícil se hace fácil; despiertan el apetito, tan necesario á todos; disminuyen el número de actos respiratorios, y como consecuencia de todo esto, las fuerzas del paciente se levantan, se reanuda el espíritu y en buen, en medio de tan halagüeños resultados, menos desfavorable el pronóstico, pues se curan la inmensa mayoría, y en razón directa de la mayor extensión é importancia de las lesiones.

«Se venden á 10 pesetas la caja en las principales boticas y droguerías de España, y en Valencia, plaza del Mercado, 78, é Hijos de Cuesta. Van por correo. Consultar al autor Dr. Audet, Beneficencia, 2, Madrid.

APIOLINA CHAPOTEAUT NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL. Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud.

SALUD DE LAS SENORAS PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD con Ioduro de Hierro inalterable CONTRA la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Opistacion, la Escorbútica, etc. Exhijase el Producto con la Orma BLANCARD y las señas 40. Rue Bonaparte, en Paris. Precio: PILDORAS 4 fr. y 2 fr. 25.—JARABE, 3 fr.

ALMONEDA Presente de las testamentarias del Sr. D. Vicente Verdés Montenegro y de su esposa doña Rosa Carbonell y Sol, se hará almoneda de muebles, alhajas, joyas, cuadros y demás objetos propios del menaje de casa, el día 5 y siguientes del corriente mes de tres á seis de la tarde, en el piso principal de la casa en esta ciudad, calle de Samselino, núm. 11, á cargo del corredor de cuello colegiado D. Vicente Albert. Fago en el act., con exclusión de calderilla.

MONTE DE PIEDAD ALMONEDA El día 7 del presente mes y siguientes no festivos, á las tres de la tarde, y en la calle del Mar, núm. 119, se efectuará de alhajas, ropas y demás efectos simultáneamente.

CAMARERO Un joven de 23 años, con buenos informes y práctico en el oficio, desea una plaza de camarero en casa particular, hazen calle de la Purisim., n.º 18, segundo.

CARIDAD La implora con la mayor aflicción una pobre enferma de gravedad y postrada en cama hace cuatro meses, que no tiene más amparo que el de Dios. Está sacramentada, y vive á la entrada del Grao, calle de Tosteros, n.º 4, piso primero.

ALQUILERES En la plaza del Conde de Carlet, n.º 1, se alquila un grande y magnifico entresuelo, compuesto de salon, gabinete, despacho, sala de confianza, comedor, cuarto baño, siete dormitorios y las comodidades de un hotel de lujo. Para mas detalles y antecedentes calle de Crespins, n.º 1.2º, de 9 de la mañana á 6 tarde.

Se alquila un edificio junto al paso inferior de la calle de Rufina, compuesto de bajos, 1.º y 2.º piso, cuartos y graneros, todo muy grande y propio para almacenes ó para montar una industria de importancia; con una era en la parte posterior de la casa, y una hanegada de superficie.

Se alquilan los pisos principal y entresuelo de la casa núm. 11 de la calle del Padre de Huérfanos. En la portería están las llaves.

En la plaza de Villavieja de Nules, nº 1, frente á la iglesia, se vende por 3,000 pesetas una casa de tres pisos, con un pozo de agua mineral tan caliente como las de mas elevada temperatura en el pueblo. Está libre de gravámenes y pleitos: razón en Valencia, Colón, 22, entresuelo.

TIENDA Por 10 rs. diarios se alquila una tienda y habitaciones en la calle de la Bolsería, n.º 35. Las llaves en el n.º 38 de Bolsería. Para tratar, San Salvador, 17, 2.º

ROCAFORT Se alquilan ó venden, pagando al contado ó á plazos, tres casas en dicho pueblo, calle de Toledo. Dará razón el dueño del mismo.

ARRIENDO Se desea tomar en arrendamiento una casa de labor ó masita, todo lo más distante de la capital cinco horas, ó un huerto cerca de esta ciudad. Desea de las ventajas de la plaza de Cajaros, número 49, de una ó dos de la tarde y de cinco á siete de la noche.

BUQUES Servicio de vapores especialmente construídos para trasporte de fruta y vino. EL VILARDO, para Londres, saldrá el viernes 4 del actual. EL CORTÉS, para Amberes, cargará el miércoles 6 del actual, saliendo de Valencia el lunes 7. EL COLON, para Glasgow, el martes 8 del actual. EL CAMPEADOR,